
 

■ 自動車工学関連講座（新人・若手社員向け Webセミナー） 

第２回「製造現場での５Ｓ」（会員限定）  

次世代自動車センター浜松では、昨年度に引き続き、会員企業の皆様のアンケートにお応え

し、新人・若手社員の充分な教育ができずにお悩みの会員企業の皆様のお役にたてるよう、新

人・若手社員の皆様に必要な自動車部品の製造に関する基本的なスキルを身につけていただく

ため、自動車工学関連講座新人・若手社員向け Webセミナーとして、「自動車部品の製造工場

における安全教育」、「製造現場での５Ｓ」、「自動車の構造と製造工程」、「製造現場の品

質管理」の４回連続講座を開催しています。 

今回は、第２回「製造現場での５Ｓ」として、当センターの松浦技術コーディネーターが講

師となって、仕事の入口となる５Ｓとは何か、５Ｓの進め方、５Ｓ活動が定着しないなど製造

現場で日頃困っていることの解決方法について解説する Webセミナーを 開催しました。 

 

■日 時 ： ２０２５年５月２２日（木）13時 30分～14時 30分 

■場 所 ： Ｗｅｂ形式 

■参加者 ： ４７社／２８９名 
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【参加者の声】  

 

・整理・整頓・清掃の区別がはっきりとわかった。個人が５Ｓに取り組むだけでなく、組織

として５Ｓを心掛け習慣化することの必要性に気付けた。 

・５Ｓは職場も自分の身近にも深く関係していると実感した。ものの置く場所や量を決めム

ダをなくすことで、５Ｓに対する意識を高め仕事のモチベーションも上がるとわかった。 

・５Ｓ活動を行うことよって、生産効率、安全面も守られることにつながることがわかった

ので、できることから実行していきたいと思った。 

・５Ｓの目的について、５Ｓをすることが目的になっていたが、本来の「安全」「品質」「生

産性」といった効果に繋がる流れがわかりやすかった。 

・５Ｓの全てが同時に行えるものではなく、先ず２Ｓを行い清掃で２Ｓを維持し、清潔で３

Ｓの管理をし、躾でこれらのルールを定着させるという点が参考になった。 

・５Ｓ活動の推進によって職場の見える化、効率化、安全性の向上があげられるが、何より

も品質も向上し、会社全体の意識改革につながる点は大きなメリットであると感じた。 

・整理と整頓の違いや、５Ｓを守らなかった場合どうなるのかなど、５Ｓについての理解が

深まった。また、５Ｓで現場をきれいにするだけでなく、ケガの防止や作業の効率化もは

かれるのはすばらしいと思った。 

・清掃、清潔の定義について正しく理解できた。活動による効果（ムダな動線や不良品が減

る、設備の故障予防）もあり、働く上であたり前になっていた意識を見直せた。 

・清潔・躾という観点でルール決めが非常に大切だと思った。５Ｓを継続していくにも月１

で５Ｓの時間を設けるようなルールは良いと思った。職場のメンバー全員で行うことが重

要とわかった。 

・実際の現場の映像を交えて説明されたことで、５Ｓができていないことの危険性と５Ｓの

重要性がわかり、当事者意識を持つことができた。このくらいは平気だろうということの

積み重ねが、製造現場では大事につながる可能性があると感じた。 

・５Ｓの定義から具体的な進め方や効果的なフォローの仕方がわかり、大変勉強になった。 

・５Ｓが上手くいかない場合の改善方法や考え方について、わかりやすく説明いただけた。 

・５Ｓを活性化・定着化するためにイベントを実施することは良いアイデアだと思った。 

・５Ｓ活動がうまくいかない原因に関して、今まで５Ｓ活動が大切であるということを様々

な場面で話題にしているにもかかわらず、効果が出ていない理由を改めて知ることができ

た。また、解決するために必要な５Ｓの進め方についてもポイントをいくつか知ることが

でき、今後の５Ｓ活動にとても役立つと思った。 

・５Ｓの各ステップの具体的な事例紹介や実際の現場での改善方法が参考になった。自分の

職場でも応用できそうだと感じた。 

・５Ｓを実施することで作業効率・不良低減に繋がること、定着させるためのイベント等職

場で実施する内容が参考になった。 

・講義内容については基本的で当たり前のことだが、それをいかに落とし込んで理解させ、

自ら積極的に行動するまでの教育のやり方を学んだ。 

・当社ではまだ５Ｓの意識というものが皆、同じ方向を向いていないのが現状で、そこを解

決するための進め方などを聞けたのは、今後、推進委員会として活動していく中で非常に

参考となった。特に清潔の役目として３Ｓ活動を行う時間を部下に提供することが大切で

あり、今後、気を配り仕事をしていきたいと思った。 

・５Ｓの本質と目的の再確認をできた。実際の製造現場で５Ｓ導入前後の写真や事例が紹介

されて、視覚的に理解できた。また、チームワークの重要性や「全員参加」で行うことの

意義について理解した。 


